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Förderverein des Zentrums für schulpraktische 
Lehrerausbildung – Solingen, e.V. 

 

 
Niederschrift der Mitgliederversammlung vom 5. September 2018 
 
 
Ort und Zeit: Studienseminar Solingen, Raum A-EG-1, Eintrachtstraße 31 
 Mittwoch, 5. September  2018, 17.00 Uhr – 17.50 Uhr 
 

Anwesende: Folgende 8 Mitglieder sind erschienen: 
Volker Blumenberg, Markus Dalladas, Heike Ditzhaus,  
Betty Schmidt, Gunther vom Stein, Martina Vetter, Jürgen Witt,  
Lore Würthner 

 

Leitung: Markus Dalladas  
 

Protokoll: Heike Ditzhaus 
 

Tagesordnung:   
1. Tätigkeitsbericht und Mitgliederentwicklung 
2. Kassenbericht für das Jahr 2017 
3. Bericht der Kassenprüfer 
4. Entlastung des Vorstandes 
5. Verwendung der Mitgliedsbeiträge und eingegangenen Spenden -  

  Planungen für 2018/2019 
6. Verschiedenes 

 
 

Markus Dalladas begrüßt die Anwesenden und führt als Versammlungsleiter entlang 
der Tagesordnungspunkte durch die Sitzung. 
Er verweist darauf, dass zu der Mitgliederversammlung fristgerecht am 27.08.2018 
eingeladen und die Tagesordnung bekannt gegeben wurde.  
Zudem hat er die Sitzung und deren Termin bereits am 02.07.2018 angekündigt.  
Die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung wird festgestellt. 
Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor. 
 
 
TOP 1: Tätigkeitsbericht und Mitgliederentwicklung  
 

Markus Dalladas berichtet, dass Gabi Bergfeld aus gesundheitlichen Gründen ihren 
Posten als zweite Vorsitzende des Vereins niedergelegt hat. Die Vereinssatzung sieht 
für diesen Fall keine gesonderte Regelung vor, sodass erst bei den turnusgemäßen 
Wahlen in zwei Jahren der Posten neu besetzt werden muss. Der FL-Kollege Karsten 
Burghaus hat sich bereit erklärt, den Vorstand bei anfallenden Arbeiten zu unterstützen. 
 

Der Förderverein hat aktuell 75 Mitglieder. 
Zudem gibt es 21 „Förderer“; dabei handelt es sich um Kolleginnen und Kollegen des 
Seminars BK, die einen Teil des Mitgliedbeitrags ihres eigenen Fördervereins 
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(„Netzwerk e.V.“) an den „Förderverein des Zentrums für schulpraktische 
Lehrerausbildung – Solingen, e.V.“ abtreten. 
 

Es kommt die Idee auf, auf der Fortbildung für Neufachleiter/ innen für den Förderverein 
zu werben. 
 

 
TOP 2: Kassenbericht für das Jahr 2017 
 

Markus Dalladas weist darauf hin, dass die Auflistung aller Einnahmen und Ausgaben 
des Jahres 2017 mit den dazugehörigen Belegen zur Einsichtnahme vorliegen. Der 
Kassenbericht für das Jahr 2017 ist den beiden Kassenprüfern vorgelegt worden. Im 
nachfolgenden Tagesordnungspunkt wird darauf eingegangen. 
 

Die Schatzmeisterin Betty Schmidt gibt eine Übersicht über den derzeitigen Kontostand 
und die Kontobewegungen im aktuellen Kalenderjahr: 
 

Kontostand / Haben am 1.01.2018:  5.090,30 €       
Bisherige Einnahmen in 2018:    2.654,27 €                                                                                                                                                                                                                                                            
Bisherige Ausgaben in 2018:     2.104,35 €   
  

Kontostand / Haben am 31.08.2018:   5.640,22 €    
 

Darin sind enthalten 
- zweckgebundene Spende der 
  Bethe-Stiftung               450,00 € 
- zweckgebundenes Guthaben  
  des Lehramtes GyGe            368,24 € 
 

Frei verfügbares Guthaben:          4.821,98 € 
 
 
TOP 3: Bericht der Kassenprüfer  
 

Der Kassenprüfer Gunther vom Stein ist persönlich anwesend, der Kassenprüfer 
Torsten Bartnitzky lässt sich entschuldigen. 
Gunther vom Stein berichtet, dass Torsten Bartnitzky die Kasse vorab geprüft hat und 
er selbst die Prüfung am heutigen Tage vornehmen konnte. 
Er hebt hervor, dass die Schatzmeisterin sämtliche Unterlagen, die zur Kassenprüfung 
notwendig sind, sehr sorgfältig und übersichtlich aufbereitet hat. 
 

Im Namen beider Kassenprüfer gibt er bekannt, dass sie die Kasse für korrekt geführt 
befinden. 
 

Markus Dalladas bedankt sich in diesem Zusammenhang bei der Schatzmeisterin und 
den Kassenprüfern für ihre geleistete Arbeit. 
 
 
TOP 4: Entlastung des Vorstandes  
 

Auf Antrag wird der Vorstand einstimmig mit 8 Ja-Stimmen per Handzeichen entlastet.  
 
 
TOP 5: Verwendung der Mitgliedsbeiträge und eingegangenen Spenden,  
             Planungen für 2018/2019 
 

Über den aktuellen Kontostand wurde unter TOP 2 informiert. 
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Markus Dalladas listet auf, welche Anschaffungen im zurückliegenden Jahr getätigt 
wurden:  
-   Bilderrahmen (Format DIN A1) sowie Passepartoutzuschnitte  
-   Gartengeräte und Materialien zur Gartenpflege 
-   Weihnachtsbaum 
-   Kosten für die PC-Wartung sowie Verbrauchsmaterialien für den Drucker 
-   Notarkosten (Urkunde Vereinsregisteranmeldung) 
-   zwei Holzsitzbänke, die von der Jugendhilfewerkstatt hergestellt wurden 

 

Die Lieferung von zwei weiteren Bänken steht in der 38 KW an. 
 

Noch in Planung ist ein Vorhaben, das sich mit der Seminaraußengestaltung befasst. 
Für den hinteren Eingangsbereich ist angedacht, die Metallplatten, die den Laubengang 
vom Garten abtrennen, mit Folien zu bekleben, auf denen u.a. das ZfsL-Logo und die 
Bezeichnungen der einzelnen Lehrämter aufgedruckt sind.  
Martina Vetter trägt in diesem Zusammenhang einen alternativen Vorschlag vor, der 
angedacht wurde und mittlerweile von ihr favorisiert wird. 
Statt der Gestaltung der Metallplatten könnte eine große Info-Tafel neben der 
Eingangstür angebracht werden. Sie bittet den Förderverein um die Finanzierung dieser 
Idee.  
Die anwesenden Mitglieder kommen überein, dass der Förderverein die Gestaltung des 
Eingangsbereiches mit maximal 1000 Euro unterstützen wird. Nach Möglichkeit sollte 
dieser Betrag sowohl für die Anschaffung der Info-Tafel als auch für einen Anstrich des 
Bereiches verwendet werden. 
 

Weitere Ideen für die Verwendung der Mitgliedsbeiträge und eingegangenen Spenden 
werden zusammengetragen. 

Martina Vetter schlägt vor, die gepflasterte Fläche des Sammelpunktes mit 
Sitzgelegenheiten auszustatten. Angeregt wird, dafür Bänke aus Metall anzuschaffen, 
da diese nicht gestrichen werden müssen. Der Vorstand wird sich darum kümmern, 
Angebote einzuholen. 
Betty Schmidt spricht sich dafür aus, dass Spinte für die Fachleiter/ innen angeschafft 
werden. Martina Vetter weist jedoch auf die Problematik hin, dass es ca. 150 Fachleiter/ 
innen am ZfsL gibt und dafür keine Platzkapazitäten vorhanden sind. 
 

Volker Blumenberg schlägt die Anschaffung von Lehrmitteln vor, die in der 
Seminararbeit z.B. zur Förderung der Teambildung interaktiv genutzt werden könnten.  
Die anwesenden Mitglieder kommen überein, dass solche Spiele bzw. Lehrmittel bis zu 
einer Höhe von 500 Euro gekauft werden können. Über die konkrete Auswahl anhand 
der eingegangenen Vorschläge entscheidet der Vorstand. 
Martina Vetter erklärt sich bereit, diese Idee im Leitungskreis bekannt zu geben, damit 
Vorschläge aus verschiedenen Lehrämtern zusammengetragen werden können. 
 
 
TOP 7:  Verschiedenes 
 

Jürgen Witt erklärt sein Bedauern, dass er im zurückliegenden Jahr den Vorstand bei 
seiner Arbeit nicht unterstützen konnte. 
 

Anträge oder Anfragen liegen nicht vor. 
 
 

   Solingen, 10. September 2018                         Heike Ditzhaus 

___________________________                      ___________________________ 
                      Ort, Datum                                                               Unterschrift der Protokollantin 


